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N i e d e r s c h r i f t 
 

über die 16.  Sitzung 
 

des Ortsbeirates Stauf der Stadt Eisenberg 
am Donnerstag, den 21.09.2023 

 
 in das Dorfgemeinschaftshaus in Eisenberg-Stauf, 

 
 

Beginn der Sitzung:  19.00 Uhr 
Ende der Sitzung:  20.10  Uhr 
 
 
Die schriftliche Einladung der Ratsmitglieder erfolgte am 14.09.2023. Die ortsübliche Be-
kanntmachung der öffentlichen Sitzung mit Angabe der Tagesordnungspunkte erfolgte in der 
Ausgabe vom 20.09.2023 des Amtsblattes der Verbandsgemeinde Eisenberg „Treffpunkt“. 
 
 
Anwesend waren 
Anzahl der Ratsmitglieder:         05 
Zur heutigen Sitzung ordnungsgemäß geladen:      05 
Anwesend waren:          05 
Nicht anwesend waren:          -- 
 
 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Georg Grünewald  

SPD-Fraktion 
Frau Marita Klein  

CDU-Fraktion 
Herr Dirk Obenauer  
Herr Claus-Dieter Schöneich  

FWG-Fraktion 
Frau Lena Heinrich  
Herr Michael Mang-Barth  

Beigeordnete/r 
Frau Sissi Lattauer  

Schriftführer 
Frau Jutta Knoth  
 
 
 
 
Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.   Informationen des Ortsvorstehers  
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 1.1.   Stand der Dorferneuerung  
   
 1.2.   Arbeitseinsatz von Bürgern  
   
 1.3.   Grünschnitt  
   
 1.4.   Dorfgemeinschaftshaus Alte Schule  
   
 1.5.   Ertüchtigung Adams Ruh  
   
 1.6.   Information über die geplanten Standorte der Verteiler-

schränke von Mawacon in Stauf 
 

   
 2.   Bauangelegenheit - Umbau eines Wohnhauses mit Scheune 

in 5 Wohneinheiten in der Ebersteinstraße 
Vorlage: 1254/FB 2/2023 

 

   
 3.   Antrag eines Bürgers auf Aufstellung des Geschwindigkeits-

messers 
 

   
 4.   Einwohnerfragestunde  
   
 5.   Mitteilungen und Anfragen  
   

Nichtöffentlicher Teil 

 1.   Informationen des Ortsvorstehers  
   
 1.1.   Belegung des Friedhofs  
   
 2.   Mitteilungen und Anfragen  
   
 
 
Der Vorsitzende, Georg Grünewald , eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates 
Stauf der Stadt Eisenberg und stellt fest: 
 
a) Die ordnungsgemäße und rechtzeitige Einladung der Ratsmitglieder. 
 
b) Dass der Ortsbeirat beschlussfähig versammelt ist.  
    Die Beschlussfähigkeit ist während der ganzen Sitzung gegeben. 
 
 
 



 
 3 

 
 

1. Informationen des Ortsvorstehers 

 

1.1. Stand der Dorferneuerung 

 
Die Genehmigungen sind da, die Bürgerwünsche sind mit eingeflossen. Für die Burg soll 
eine Panoramatafel aufgestellt werden, es ist noch nicht entschieden, ob sie rechteckig oder 
geschwungen sein soll. Wenn das entschieden ist, wird sie von der Verwaltung ausgearbei-
tet. Außerdem soll entschieden werden, ob sie glatt oder erhaben erstellt wird. 
 
Wegen des Zustandes der Fenster im DGH wurde bereits ein Auftrag zur Reparatur erteilt, 
bei dieser Gelegenheit wurde auch die westliche Fassade und der Schriftzug neu gestrichen.  
 
Es sollen beide Varianten ausgearbeitet werden, dann wird sich der Ortsbeirat entscheiden. 
Der Beschluss erfolgte einstimmig.  
 
 

1.2. Arbeitseinsatz von Bürgern 

 
Die Arbeiten an der Bushaltestelle wurden hauptsächlich durch Ehrenamtliche geleistet, hier 
wurde auch das Material von den Bürgern gesponsert. 
  
 

1.3. Grünschnitt 

 
Es wurde ein Motor-Rasenmäher angeschafft, außerdem wurde eine Frau für die Grünarbei-
ten eingestellt. 
 
 

1.4. Dorfgemeinschaftshaus Alte Schule 

 
Die Fenster, die Fassade und die Schrift wurden neu gemacht.  
 
  

1.5. Ertüchtigung Adams Ruh 

 
Ist noch nicht gemacht, Mitte bis Ende Oktober sollen die Arbeiten ausgeführt werden. 
 
 

1.6. Information über die geplanten Standorte der Verteilerschränke von Mawacon in 
Stauf 

 
Stauf wird in das Programm für Glasfaser aufgenommen, MAWACON legt die Kabel, die 
Standorte werden noch festgelegt. Wo es geht, wird das Kabel geschossen, da wo es nicht 
möglich ist, muss die Straße aufgerissen werden.   
 
 

2. Bauangelegenheit - Umbau eines Wohnhauses mit Scheune in 5 Wohneinheiten 
in der Ebersteinstraße 

 
Es sind 8 Parkplätze vorgesehen, die Zufahrt führt teilweise über den Hand, es werden 3 
Reihen Steine runtergenommen, damit die Zufahrt erleichtert wird. Der Ortsbeirat hat hier 



 
 4 

Bedenken, ob eine Zufahrt möglich ist und ob sie überhaupt von den Mietern genutzt wird. 
Die Bedenken sollen mit dem Bauherrn besprochen werden.  
 
  
Die Zustimmung erfolgte einstimmig. 
 
 

3. Antrag eines Bürgers auf Aufstellung des Geschwindigkeitsmessers 

 
RM Dirk Obenauer glaubt nicht, dass das Aufstellen der Tafeln etwas bringen würde. OV 
Grünewald ergänzt, dass es nur Anzeigetafeln seien und keine Messungen vorgenommen 
würden. RM Claus-Dieter Schöneich vergleicht es mit den Tafeln in Steinborn, die die Auto-
fahrer zum Langsamfahren animieren würden, wenn die Anzeige rot wäre. OV Grünewald 
betont, dass die Tafeln normalerweise für 3 Monate aufgestellt würden und der Platz dann 
gewechselt würde. Für die Aufstellung soll ein Antrag an die Gemeindeverwaltung gestellt 
werden.  
 
  
Der Ortsbeirat Stauf stellt den Antrag auf Aufstellung von Geschwindigkeitsmesstafeln an 
beiden Ortseingängen.  
Der Beschluss erfolgte einstimmig 
 
 

4. Einwohnerfragestunde 

 
Ein Einwohner regt an, die Wanderkarte am Parkplatz zu erneuern – dies ist im Dorferneue-
rungsprogramm mit dabei. 
 
Eine Einwohnerin fragt nach, ob es wieder Weihnachtsbeleuchtung in Stauf und einen Tan-
nenbaum gäbe. OV Grünewald antwortet, dass das wieder gemacht werden soll, die Stadt 
entscheidet das, der Ortsbeirat hätte das gerne. Sie fragt nach, ob nicht auch ein Tannen-
baum am Ortseingang aufgestellt werden könnte. RM Schöneich erwidert, dass der Tannen-
baum am DGH zentral stehen würde. 
 
Eine Einwohnerin fragt nach, ob man nicht an die Kehrpflicht der Bürger appellieren könne, 
Beigeordnete Sissi Lattauer antwortet, dass man das noch einmal ins Amtsblatt setzen kön-
ne. 
 
OV Grünewald teilt mit, dass das LBM die Straßenränder der K76 geschnitten habe, er wird 
nachfragen, ob das auch in Stauf weiter geführt werde.  
 
  

5. Mitteilungen und Anfragen 

 
RM Schöneich teilt mit, dass in der Ebersteinstraße immer noch Paletten mit Steinen stehen 
würden, es solle mit dem Anwohner und Eigentümer gesprochen werden.  
 
Der Schaukasten soll wiederbelebt werden. 
 
RM Schöneich regt an, noch eine zweite Bank für die Bushaltestelle in Stauf aufzustellen. Es 
soll auf dem Bauhof nachgefragt werden, ob noch Bänke vorrätig sind.  
 
Am 22.09.23 um 9.00 Uhr erfolgt die Abnahme der Straße durch das LBM, es seien Steine 
locker gewesen.  
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RM Schöneich teilt mit, dass der Dachkannel der Bushaltestelle neu gemacht werden muss, 
OV Grünewald bespricht das mit Herrn Aufschneider.  
 
  
 
 
 
 
 
 
Schriftführerin:    Vorsitzender: 
 
 
 
Jutta Knoth    Georg Grünewald 
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